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教育、民生常任委員会記録 
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出席者 
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副委員長    伊藤  牧世 
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職務のため出
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事務局次長兼議事調査係長 齊藤 美穂 

 

協議事項 

１）政策研究テーマの常任委員会報告書について 

 

その他 
 

閉会 午後２時４０分 
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２号様式  協議の経過  

 開会 午後１時２１分 

柳田委員長 はい、皆さんおそろいですのでちょっと時間早いですけど始めさせて

いただきます。 

ただいまより第 27 回教育、民生常任委員会を始めさせていただきま

す。 

何か寒くなったり暑かったり大変なんで体調管理、皆さんお気をつけ

て取り組んで頂きたいと思います。座って進めさせていただきます。 

ただいまの出席委員 6 名ですので、当委員会は成立いたしておりま

す。議長が参加してくださっております。よろしくお願いいたします。 

それでは、まず最初に会議事項に移る前に前回、皆さんにチェックし

ていただきました。常任委員会で提出する意見書ですね、こちらにちょ

っと字句の誤り等ございまして、そちらの修正があるということで、ま

ず事務局から説明していただきます。 

よろしくお願いします。 

齊藤事務局次

長 

すみません、今日午前中に議運を開いたときに確認をしていて、文言

の誤りに気づきまして、修正をさせていただいております。 

お配りしてる２枚とも 7 行目、宮城県では本県ではの後ですけれど

も、「乳幼児医療補償制度」という名前で前回書いてあったんですけれ

ども、ここを見落としておりまして大変申し訳ございません。「乳幼児

医療費助成制度として」ということで、ちょっと後ろつなげる部分変更

しております。「市町村に補助しているが、所得制限つきの対象年齢が

就学前までとなっており、県内自治体の助成実績額の 2 割程度の補助に

とどまっています」というふうに変更させていただきました。 

ただ、議発 1 号と 2 号に関しましては、御承認頂いておりますが、当

日差し替えた上でということで御承認頂きましたので、こちら差し替え

てさせていただいた上で、議発として提出させていただきますので、御

了承いただきたいと思います。 

柳田委員長 皆さんよろしいですか。（「はい」の声あり） 

私が最初に出した原案自体 

が打ち間違いです。すいません。それでちょっと迷惑かけてしまいま

すけども、よろしくお願いします。 

それでは意見書につきましては、2 点とも変更して差し替えという形

で対応させてもらいますので、よろしくお願いいたします。 

それでは早速、会議事項に入っていきたいと思います。会議事項から

1）番、政策研究テーマの常任委員会報告書についてということでござ

います。こちらでございますが、事務局で仕上げていただいております。 

目的、経過、まとめ、記ですね、こちら前回皆さんにチェックしていた

だいたものをさらに仕上げたものになります。こちらお目通し頂きたい
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と思います。 

それとともに、もう 1 枚、同じ A4 でありますけどもこちらが、これ

を読み上げた後に、委員長口述として補足で説明したい部分と思って書

かせていただきました。 

だいぶはしょった形で書いてますんで、詳しいこと分からないかもし

れませんけども、あまり細かく話してもあれだと思ったんで、簡略的に

まとめさせていただきました。 

こちらの両方を皆さんに読んで頂いて、内容をチェックしていただき

たいと思いますんで、時間のほう設けたいと思います。ちょっと多めに

とったほうがいいですかね、取りあえず 45 分まで時間をとりたいと思

います。その間に読んでチェックして、皆さん気になったところ等あり

ましたらこの後いろいろ、案を出していただきたいと思いますよろしく

お願いいたします。 

それでは休憩いたします。 

 休憩 午後１時２５分 

再開 午後２時００分 

柳田委員長 再開いたします。 

ただいま政策研究報告書の内容を皆さんチェックしていただきまし

た。まず、1 ページ目でございますが、こちらの経過、1 番下、表の 1 番

下です。12 月 6 日となっていますが、７日の誤りでした。それとこちら

ちょっと字のずれがあるんでそれを修正していただきます。 

続きまして 2 ページ目でございます。４のまとめの 4 行目ですね、こ

ちら、視察先となってますが視察研修先っていうことで変更いたします。

研修を追加いたします。 

続きまして記以下の部分でございます。1 番の文言を 2 か所変更して、

1 か所削ります。こちら読みます。 

１、町が中心となり子ども家庭課、健康福祉課、教育総務課、社会美

里町社会福祉協議会、民間企業、NPO、ボランティア団体などによる「な

ど」を追加です。などによる連絡協議会を設置し、「する」を「し」です、

ネットワーク体制を構築すること。よろしいですか。2 か所変更ですね。

（「はい」の声あり） 

続きまして２はそのまま、３もそのままでございます。 

次に４でございますが、読みます。 

町民の理解協力を得るため、町のイベントに子どもの貧困に関するブ

ースを設けるなど、啓蒙啓発活動を行うこと。以上になります。後半カ

ットでございます。よろしいですか。 

（「はい」の声あり） 

休憩いたします。 

 休憩 午後２時０４分 
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再開 午後２時０８分 

柳田委員長 それでは再開いたします。 

ただいま目的の部分の6行目ですね、上から6行目後半にあります「世

界的異常気象」という部分について、皆さんで意見を交換いたしまして、

こちらの部分は今回は削除するという形で、決定いたしましたのでこの

部分、削除させていただきます。「世界的異常気象、」までを削除でお願

いいたします。 

以上でこちらの政策研究報告書のほうについてはよろしいでしょう

か。（「はい」の声あり） 

それでは続きまして委員長口述も皆さんに見ていただきました。こち

ら、私の言い回しなんでいろいろと突っ込みどころ満載でございますけ

ども、こちらを皆さんで気になった部分ありましたら、お願いしたいと

思いますが、私のほうから先に直したい部分言っちゃってよろしいです

か。（「はい」の声あり） 

事務局にも見ていただき、訂正か所何か所がございます。まずですね、

6 行目の最後のほうですね。提供するフードバンク事業に取り組んでお

ります。と「開始」じゃなくて、「取り組んでおります。」という形に変

更いたします。そのあとに、「また」という形で「取組状況であります

が」をカットで、「取り組んでおります。また、美里町社会福祉協議会

は」という形に変更したいと思います。 

ごめんなさい。休憩してこれも変更のほう、対応させてもらいます。 

休憩いたします。 

 休憩 午後２時０９分 

再開 午後２時２６分 

柳田委員長  再開いたします。 

委員長口述を皆さんにチェックしていただきました。変更した箇所が

ございますので確認いたします。 

まず、6 行目ですね。こちらですけども、そのちょっと前から読みま

す。「食料や日用品などを提供するフードバンク事業に取り組んでおり

ます。また、」次の行の「取組状況でありますありますが」はカットで

す。「また」で下につなげます。「また、美里町社会福祉協議会は」とい

うふうにつながっていきます。 

その次です。そこから 5 行目くらい下ですけども、国、県のところで

ございます。「国、県の子どもの貧困対策関連事業には積極的に取り組

んでおり」というふうに変わります。「国、県の子どもの貧困対策関連

事業には積極的に取り組んでおり、」続きましてそこに、「さらに県補助

の」っていう言葉を追加しまして「取り組んでおり、さらに県補助の対

象から外れている子どもの医療費助成の拡充」に「先駆けて」を「拡充」

に変えます。「子どもの医療費助成の拡充に取り組んでおります。」 
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続きましてずっと来まして、「以上を踏まえまず１つ目」の後ろです

ね、「NPO、ボランティア団体などによる、連絡協議会を設置して、「し」

の後に「て」が入ります。「ボランティア団体などによる連絡協議会を

設置して」というふうになります。 

続きまして２つのすぐ下の２つ目のところです。 

２つ目の提言につきましてはこれ漢字ではなくて平仮名に変更ですね。 

続きまして３つ目のところに行きます。３つ目の提言につきまして

は、見えにくい子どもの貧困の「子供」の供は平仮名でしたね。 

その次の行です。読みますね、「見えにくい子どもの貧困を理解して困

っている子どもの支援につなげるためのマニュアルを作成すべきとの

結論に至りましたが、」そのあと「都市部と違い」をカットしまして「秘

匿性の観点から、まずは保育、教育機関での気づきが重要との結論に至

り要望いたします」という形にします。「都市部と違い」をカットです。 

続きまして最後にのところから言います。「最後に、４つ目の提言に

つきましては、議会懇談会で住民からの意見として支援するための情報

の提供と、常時町でフードバンクなどの受け付けをしてほしいとの要望

があり」というふうに変更します。よろしいですか。（「はい」の声あり） 

「当委員会でも町として取り組むべきという結論に至りました。 

また、町としても協力できる物品を検討して支援すべきであり要望いた

します。以上、教育、民生委員常任委員会の政策研究報告といたします」

というふうに変更いたします。以上です。 

よろしいでしょうか。（「はい」の声多数あり） 

それでは 1 年間お疲れさまでございました。今回の教育、民生のテー

マであります。「子どもの貧困と食事」というテーマの政策研究報告と

させていただきます。12 月会議の何日分でしたっけ。（「3 日目最終日」

の声あり）。はい、最終日に皆さんを代表して報告させていただきます

ので、よろしくお願いいたします。 

ほかに皆さんから何か意見等ございますでしょうか。ありませんか。

（「ないです」の声あり） 

一旦休憩いたします。 

 休憩 午後２時３１分 

再開 午後２時３９分 

柳田委員長  再開いたします。 

その他について何かありますか。ありませんか。（「はい」の声あり） 

事務局からほかにございますか。（「ないです」の声あり） 

それでは本当に長々とお疲れさまでございました。最後に、副委員長

のほうから挨拶を頂きます。 

伊藤副委員長 本当に大変長い間、教育、民生常任委員会のほうお世話になりました。 

最後の研究テーマ常任委員会報告になりますけれども、名残惜しい場合
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にはもう1回か2回委員会があるようなお話を……事前に委員長のほう

に今日最後ですかって話は聞いたんですけれども、何もなければという

のが先につきましたので、最後のお話っていうのは分散会になるかとは

思います。あとは 12 月会議のほうに報告があります。委員長からちょ

っと助けてほしいっていう姿勢があったらみんなで協力するような体

制をとりたいと思います。 

本日は大変お疲れさまでした。 

 閉会 午後２時４０分 

 

 会議の経過を記載して相違ないことを証するため、ここに署名する。 

 

令和５年１２月７日 

 

教育、民生常任委員会 

 

委員長                    


